

みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより
令和2年6月号



〒927-1222
珠洲市宝立町鶴飼丑部 83 番地
TEL 0768 (84) 1106・(84) 1119

自ら学ぶ2～子どもの学び、先生の学び～

校長 濱野 裕之

長い休業期間を経て、やっと子どもたちの笑顔がもどってきました。しかし、コロナウイルス感染症の不安がなくなったわけではありません。学校では、できる限りの感染症予防対策を取りながら学習活動を行っています。

前回の学校だよりでは、「自ら学ぶ」というタイトルで、「探す→調べる→筋道を立てて考える→まとめる」という学びの流れの中で読書や学習をすることを子どもたちに勧めました。休業中に書いた子どもたちの日記の中に、次のような日記を見つけることができました。

日記	2年 2ばん	ふきあげ りんか
	このあいだ、コンビニまであるいていって来ました。あるいていたら5まいのはなびらのはながありました。そのなまえをしらべてみると、ツルニチニチソウのはなだとわかりました。また、しらないはなを見つけたら、しらべてみたいと思います。	

この日記からは、関心をもって花をみることで、花びらが5枚であることを発見したこと、調べることで花の名前が分かり、知らない花を調べたいという意欲につながっていることがよく伝わってきます。

宝立小中学校の全校児童生徒それぞれに、きっと休業中での学びがあるはずです。その学びを今後の授業や学習にも生かして行ってほしいと思います。

休業中に学ぶのは、児童生徒だけではなく、教職員も学んでいます。下の写真は、先生が児童生徒となり、模擬授業をしているところです。

児童生徒が学校に登校できないというマイナスの状況をプラスにとらえることで、先生自身の授業力向上に生かしていくことができるのではないかと思います。

ここで、研修したことを実際の授業で生かし、実践していきたいと考えています。



日(曜)	学校・PTA・地域行事等
1日(月)	交通安全指導 安全点検 児童生徒総会
3日(水)	全校集会 (小) クラブ
8日(月)	耳鼻科検診(1, 2, 4, 7年生)
10日(水)	ブロック集会 尿検査(一次)
15日(月)	交通安全指導
16日(火)	授業参観 学級懇談 役員会・理事会
17日(水)	(中)中間テスト 定時退校日
18日(木)	奥能登教育事務所訪問日 校医検診(13:30～) 職員会議
23日(火)	(小)宝立オリンピック 小中委員会
25日(木)	避難訓練(火災) 心臓検診(1, 7年) 尿検査(一次・二次)

予定は5月25日現在のものです。今後の状況によっては、行事等に変更もありますので、ご了承ください。

◇先生もがんばっています！



校長先生の言葉にもありましたが、休業中は先生方も自分たちを高めようと研修会を開きました。月に2回来校いただいている大間順子マネージメントサポーターには、「人生、人の出会いに無駄はひとつもない！」というテーマで、教師としての心構えや注意点をご自身の教師経験から話していただきました。また、正院小学校から室石由紀子教頭先生に来ていただき、授業における適切な支援の仕方について、ロールプレイを交えながらの研修を行いました。2つとも、心に染みる充実した時間になり、これからの元気をもらいました。

◇畑に苗を植えました！ 先生

毎年お世話になっている、農業委員会の方から野菜の苗をいただきました。

今年度は児童たちの手で植えることができなかったため、5月12日(火)に職員で植えました。ブロッコリー、スイカ、カボチャ、ジャガイモを植えました。いい野菜を育てるには、水やりや草むしりをして愛情を注ぐことが大切！これから豊作になるようにみんなでお世話をしていきましょう。



◇オンライン生徒会 生徒会執行部



5月13日～15日にかけてオンライン生徒会を行いました。4月からの休業で話し合うことができなかった「生徒会スローガン」や「生徒会だよりタイトル」について話し合いました。画面上にそれぞれの顔が映し出されると、とてもうれしそうな表情をしていました。さすが生徒たちは端末操作に慣れるのも早く、すぐに使いこなして会議を進めていました。3日間話し合いを重ねるとても有意義な時間を過ごすことができました。

◇32日ぶりの登校日 全校児童生徒

5月18日(月), 32日ぶりに81名の全児童生徒が登校しました。中学生と小学生と一緒に登校する姿も見られ、宝立小中らしい姿が見られました。この日は3限目まで学習活動が行われ、久しぶりに友達との交流や授業を楽しみました。



◇久しぶりの給食に大満足 全校児童生徒



5月20日(水)から給食が始まりました。ランチルーム前のメニュー看板を見た生徒は、とてもうれしそうな歓声を上げ、お昼が待ち遠しい様子でした。

久しぶりの給食で子供たちは大満足でした。残食もなく、給食を作った職員も喜んでいました。

◇児童生徒議会 児童生徒会等役員

5月22日(金), 生徒会, 児童会, 各委員長, 学級会長が集まり児童生徒議会が開催されました。6月1日(月)に行われる児童生徒総会に向けての日程や学級討議の進め方などを, 生徒会が司会をしながら進めました。

初めての4年生は9年生に質問しながら, 学級討議に向けて理解を深めていました。



◇部活動やスポーツ教室も再開です!

5月25日(月)から部活動やスポーツ教室も再開されました。長いブランクの後ですので、少しずつ慣らしていかなければいけません。初日は感染症対策をした上で、1時間ほどの活動でしたが、楽しそうで明るい声が運動場や体育館に響いていました。



☆休業中の児童生徒の日記や作文です。紹介します。

3年 森めいな

わたしが、がんばったことは国語じてんです。国語じてんでさがしたいものをすばやくさがせるようにいっぱいしゅうしました。そして早くさがせるようになりました。これからもっと早くさがせるようにがんばりたいです。

4年 谷中智美

わたしは、4月からスケボーにちょうせんすることにしました。わけは、4年生は前期リーダーだから、1～3年生をまとめるから、いろいろちょうせんして見本をみせてあげたいからです。ほかにもドリルやピアノやりょうりなどお母さんじゃなくて、自分でできるようになることをふやしたいからです。5つはできることをふやしていきたいです。

5年 江高ちとせ

休校中にがんばったことと気をつけるようにしたことは、「午前中に宿題をする」ということと、「1日勉強を2時間する」と「ごていてんに気をつける」ということです。休校中はこの3つをがんばりました。コロナがおさまったらみんなで遊びたいです。

6年 大島梨紗子

私は、休校中に「オカザップ」や「予習」をしていました。学校で勉強できない分、家で時間を決めてしっかり取り組むことができました。

私が休校中に考えたことは、ふだん学校に行けるありがたさです。今までは臨時休校などなく、学校に行って勉強し友達と遊んでいました。でも1ヶ月どこにも行かず学校で勉強もできなかつたら、やることなく、早く外に出てふつうの生活をしたいと思いました。ふだん学校に行けるありがたさがよくわかりました。

7年 椿原 和

4月29日, 保健所から生後1ヶ月の子ねこが家に来ました。子ねこの名前はニケといいます。GW中はニケと遊んでいました。ニケが来たおかげでひまではなくなりました。ニケは今離乳食を食べています。玄関においてカメムシを食べようとした時はおどろきました。

私は主にトイレの世話をしています。まだ子ねこですが、大きくなってもわが家の四女として仲良くしたいです。

8年 紙子倅太

休校中, 自分は洗濯と家のそうじをがんばりました。特にこの長い休みにしかできない, 時間がかかるフロそうじなどをした。また, しっかりつりを自しゅくし, 一度も行かずにまんしました。

9年 大島帆乃夏

私は休校中, 勉強や家の手伝いをしたり, 家族と運動をしたりして過ごしました。学習する時間を決めるなど生活リズムを崩さないよう努力していましたが, 自分で自分をコントロールし続けることは思っていた以上に難しかったです。学校でみんなと一緒に授業を受けることが, どれだけありがたいか身をもって実感しました。

最上級生として学校に行けるはずだった, 私にとって大切な1ヶ月間がなくなってしまったことは悔しいけれど学校が再開したら, その分いろいろなことに真剣に取り組みたいです。コロナウィルスが収束して, 友達と思い切り笑ったり, 話したり, 勉強したりできる日が1日も早く戻ってきてほしいです。